
 

    

辰年に思う 

                              校長 榊原 茂 

 平成２４年が始まりましたが今年は辰年ですね。十二支の中では唯一架空の生き物ですが、古来中国では、皇帝のシ

ンボルであったらしく神獣とされていたようです。そのためでしょうか、辰年生まれは、闘争心が強く、目下の人の面

倒をよく見ると言われたことを思い出します。 

  昨年３月１１日の東日本の大震災、９月末の台風１５号でたいへんな被害を受け未だに復興のめども立たない人たち

のことを考えると、新年を祝う「あけましておめでとうございます」という言葉を遠慮なさった方も多かったのではな

いでしょうか。新年を迎えて各界の人たちの言葉をテレビで聞いていても、今の日本のピンチをチャンスにどう変えて

いけばいいのかという話が多かったと思いました。私も昇り龍にしなくてはいけないという思いを持ち、「どうか今年

はこんな自然災害はない年にしてほしい。そして、森小学校の子どもたちが健やかに成長してほしい。」と初詣でお願

いをしました。そして、昨年、自分の考えを言えるようになってきたと思える場面が授業中増えてきましたが、それを

もっと発展させ意見交換しながら自分たちで結論を出していくことができるようにしたい。また、優しい言葉づかいが

できる子どもたちであふれる森小にしたい。辰年への思いを新たにしました。 

１月の学校経営より 

  始業式を迎え、子どもたちにお話したことはただ一つ「優しい言葉づかい」のことです。よ 

く知った同士の子どもたちや近所の人たちに囲まれて育っている子どもたちですので言葉づか 

いも親しい言葉づかいになるのは当然なことです。しかし、２学期を振り返っても、随分乱暴 

な汚いと思える言葉が休み時間に飛び交ったり、子ども同士のトラブルが多かったりしました。 

正しい言葉づかいとはいえませんでした。正しい言葉づかいを知らなくても、優しい言葉づかい 

親しみのある言葉づかいなら自分たちで考えればできるのではないかと話しました。学校でもこ 

のことについて注意していきたいと思いますが、御家庭でも「こんな言葉を使わない方がいいよ」「○○と言った方が

いいよ」とその場で教えていただけるとありがたいです。 

  また、明日は国語と算数の定着度テストがあります。３月になれば県平均も出て比較ができますが、何より大切なこ

とはまだ丌十分なところがどんな分野かをとらえることです。そして、テスト結果を生かして、まとめの復習に力を入

れていきます 

３学期の目標   1 年1 組  名倉 瑞希 
 私が3 学期にがんばりたいことが二つあります。一つ目は、縄跳びです。冬休み、妹と一緒に 

練習しました。妹には、前回しを教えてあげました。私は、かけ足跳びとあや跳びに挑戦しました。 

まだ、跳べないけれどできるようになりたいです。 

 二つ目は、係の仕事です。2 学期は、自分で係の仕事をがんばりました。3 学期は、友達と協力してやりたいです。

そのためにみんなで話をして、いい係にしたいです。 

        ２年1 組  小倉 咲羽     

 私が、3 学期にがんばることは二つあります。一つ目は、算数の九九です。一の段と二の段と三の 

段と五の段は言えます。でも、ほかの段は、あんまり言えません。まちがえずに言えるようにしたい 

です。 

 二つ目は縄跳びです。私は、二重跳びがあんまり跳べません。まずは、5 回できるようにがんばりたいです。いろい

ろできるようにがんばりたいです。 
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 ３学期の目標   ３年1 組  愛川 瀬良 

 私は、3 学期にがんばりたいことが二つあります。一つ目は縄跳びです。三学期には、縄跳び集会があります。 

縄跳び集会では、各種目で 8 位以内に入るようにがんばりたいと思います。特に前交差跳びをがんばりたいです。 

わけは、前交差跳びが苦手だからです。今は、交差跳びをやっても連続で20 回ぐらいしか跳べません。なので 

たくさん練習をして連続20 回以上は跳べるようにしたいです。家や学校で、練習をがんばりたいと思います。 

 二つ目は読書です。私は、1 学期と 2 学期にクラスの中で一番たくさん読書をしました。今までに読んだ本の数は、

407 冊です。なので、3 学期はもっといっぱいの本を読んで 450 冊を超えたいです。本は、１００ページ以上ある

長文にもどんどんチャレンジしていきたいと思います。 

４年1 組  奥宮 和大 

ぼくが３学期にがんばることは、二つあります。まず、一つ目は、発表です。授業中に積極的に発表したいと思 

います。そのためには、先生や友達の話を聞かないといけないので、人の話をしっかり聞きたいです。 

二つ目は、長縄跳びの練習です。たくさん跳べるように練習をがんばります。また、友達と心を一つにして跳ばな

いといけないので、協力して、相手のことを考えて取り組みたいと思います。できることを一つずつ増やしていきたい

と思います。 

５年２組  白畑 友惟 

私が3 学期がんばりたいことは二つあります。一つ目は、長縄跳びと縄跳び大会です。長縄大会では、みんな 

で協力して 250 回以上は跳べるようにしたいです。そのためには、昼休みに一生懸命練習に取り組み、本番では、 

声をしっかり出して跳ぶようにしたいと思います。縄跳び大会では、特に二重跳びをがんばりたいと思います。二重跳

びで気をつけたいところは、肘を固定して手を速く回すところと膝をしっかり上げるところです。この二つに気をつけ

て５０回を跳べるようにしたいです。 

二つ目は、授業中の発表を増やすことです。2 学期は、分からないことが多く、あまり発表ができませんでした。3

学期は、これまで以上に予習・復習をしっかりして積極的に発表できるようにがんばりたいと思います。 

６年２組  小幡 洋嵩 

小学校生活も残り少なくなって、僕はやり残したことがないか考えてみました。授業で福沢諭吉の「天地の文」 

の暗記をやりました。家で何度も練習をして全部言えるようになりましたが、読んでいるうちに、僕は時間は待っ 

てくれないし、戻ることもできないことに気がつきました。当たり前のことですが、1 日が 7 日で 1 週間。30 日で

1 ケ月。数えてみたら 3 学期は 70 日を切っています。この短い時間の中で、僕は、6 年生として 1 日 1 日を大切に

過ごそうと決めました。 

僕の 2 学期の目標は発表でした。1 日 1 回必ず発表しようとがんばった結果、苦手だった発表ができるようになり

ました。3 学期は、レベルアップをして、3 回を目標にしてがんばりたいです。そして、自分に自信を持つということ

を大切にしたいと思っています。 

3 学期は、中学校への準備の期間であると思います。中学校では、部活動が始まるので時間を有効に使うことがさら

に重要になります。授業で分からないことをそのままにしないで 6 年間の復習をしっかりやっておこうと思います。

そして、体力づくりもがんばりたいと思います。 

僕は、走るのはあまり得意な方ではありませんが、運動は嫌いではありません。持久走記録会の前あたりから毎朝犬

を連れてジョギングをしています。森町ロードレース大会には、今年もエントリーして３回目の出場になります。前の

2 回は、サッカーチームのみんなで出ましたが、サッカーチームの中では僕は足が遅い方で、ロードレースも順位はみ

んなより遅い方でした。でも、僕自身も「誰かに勝ちたい、誰にも負けたくない。」という気持ちはありました。けれ

ど、もし目標が達成できなくても、がんばることをやめてはいけないと思います。人は、努力することによって成長し

ます。だから、僕はこれからも何事においても前向きに、そして一生懸命がんばっていきたいと思います。 

  

 

 

 

 

 

 



 

 

かぜの流行 

  年末から急激に寒くなり、また雨もふらず乾燥した日々が続いています。当然、インフルエンザやノロ 

ウイルスの流行が心配になります。 

 感染の原因はいろいろありますが、手から口に運ばれることが多いように感じます。また、インフルエンザは空気感

染もします。予防は、「手洗い」と「うがい」がやはり一番のことだと思います。しかし、手洗いやうがいをいくらや

っても体には多少の病原菌は入ってくるものです。その時に、大切なのはこの菌に負けない体かということです。ここ

で大切なことが規則正しい生活をしているかということではないでしょうか。これから寒い日が続きます。早寝・早起

き・朝ごはんを心掛け規則正しい生活を送って病気に負けない体をつくりましょう。 

 

 


